

Bürgerverein Grenzach-Wyhlen

Einladung zur Gründungsversammlung

Das große Neubaugebiet im Osten unserer Gemeinde stellt den vorläufigen Abschluss einer über ein Jahrhundert dauernden stürmischen Entwicklung der beiden Dörfer Wyhlen und Grenzach dar. Wir sind bald ein Gemeinwesen mit fast 20 000 Menschen. Einige von uns machen nur für eine kurze Zeit ihres Lebens hier Station - einige haben generationenübergreifende Erfahrungen am Ort gesammelt.

Den Austausch aller Einwohnenden zu fördern, ist der erste Grund, den Bürgerverein Grenzach-Wyhlen ins Leben zu rufen.

Wir waren sehr lange Zeit, von der Antike bis um 1880, zwei Bauerndörfer - im 20. Jahrhundert wurden wir schnell zu von der Industriearbeiterschaft geprägten Gemeinwesen umgeformt. Diese Entwicklungsschritte sind in der Dorfarchitektur bis heute sichtbar. Aber der Investitionsdruck und seine kalte Zahlenlogik bringt zu vieles zum Verschwinden. Das Sterben vieler unserer alten Gasthäuser ist hier ein lautes Signal. Es gibt noch kein Patentrezept für eine kluge und behutsamere Weiterentwicklung. Eine große Hoffnung liegt im Projekt einer Bürgerstiftung.

Das Entstehen einer Bürgerstiftung zu fördern, ist der zweite Grund, den Bürgerverein Grenzach-Wyhlen ins Leben zu rufen.

Was wollen wir mitnehmen in eine neue Epoche? An welchen Orten fühlen wir uns besonders wohl, welche Orte inspirieren uns? Es gibt manches in unserer Gemeinde, das in den vergangenen Jahrzehnten in einen Dornröschenschlaf gefallen ist. Wer den Bandweg zwischen Wyhlen und Grenzach entlang geht, sieht am Berghang auf den fast vollständig verwaldeten südlichsten Weinberg Deutschlands. Zahlreiche Reste von Trockenmauern - bis hin zu vollständig erhaltenen Abschnitten im heutigen Wald - sind noch erhalten, aber sie zerfallen. Gleichzeitig bieten die beiden Neuen Mitten neue Gestaltungschancen. Inspiration kann aus beidem entstehen: aus der Wiederbegegnung mit dem fast Verschwundenen wie aus der Schaffung ganz neuer Orte.

Die Erlebbarkeit inspirierender Orte in unserer Gemeinde zu fördern und zu begleiten, ist der dritte Grund, den Bürgerverein Grenzach-Wyhlen ins Leben zu rufen.

Diese Liste ist ganz unvollständig. Wir laden alle Menschen in Grenzach-Wyhlen ein, an der Gründungsversammlung des Bürgervereins teilzunehmen - und dem Verein beizutreten.